
29. November 2023

FDP-Ratsfraktion Geldern
Issumer Tor 36
47608 Geldern

Stadtverwaltung Geldern
Issumer Tor 36
47608 Geldern

Antrag: Neue Kennzeichnung und generelle Instandsetzung
der Reitwege der Stadt Geldern

Sehr geehrter Herr Kaiser,

die FDP-Fraktion im Rat der Stadt Geldern stellt hiermit folgenden Antrag und fordert
die Stadtverwaltung auf, folgende Schritte schnellstmöglich einzuleiten:

1. Eine Begehung der vorgeschriebenen Reitwege durch Vertreter der Stadt
Geldern, um den aktuellen Zustand offiziell zu dokumentieren und die
Notwendigkeit von Instandsetzungsmaßnahmen festzustellen.

2. Antragstellung beim Kreis Kleve für konkrete Maßnahmen zur
Instandsetzung und Beschilderung der Reitwege bei der zuständigen
Bezirksregierung, um die dafür vorgesehenen Mittel aus der Reitabgabe
entsprechend abzurufen.

3. Die schnellstmögliche Instandsetzung und ordnungsgemäße Beschilderung
der Reitwege im Sinne der Straßenverkehrsordnung und der weiterhin
bestehenden Allgemeinverfügung zur Beschränkung des Reitens auf
gekennzeichneten Reitwege.

4. Die Selbstverpflichtung, dass mit jährlicher Prüfung die Mittel aus der
Reitabgabe zukünftig effizient für die Erhaltung und Pflege der
Reitinfrastruktur in Geldern verwendet werden.



Begründung:

In Fortführung des Antrags der FDP-Ratsfraktion vom Dezember 2022 sowie der
Anfrage über den Mittelabruf aus der Reitabgabe vom April 2023 und unter
Berücksichtigung der daraufhin nur unvollständigen Rückmeldung der
Stadtverwaltung hinsichtlich des Mitteleinsatzes der Reitabgabe, stellt die
FDP-Ratsfraktion nach aktiver Begehung der Reitwege und Rücksprachen mit der
aktiven Reiterschaft in Geldern die Notwendigkeit einer umfassenden Pflege und
Instandsetzung der Reitwege fest. Wie aus der Antwort der Stadtverwaltung auf die
Anfrage zu entnehmen ist, sind seitens der Stadt Geldern bisher keine Mittel aus der
Reitabgabe für die Instandsetzung der Reitwege abgerufen worden. Dies erscheint
vor dem Hintergrund der dokumentierten und nun beigefügten Fotografien des
Zustandes der Reitwege rund um den Bereich "Am Bröckelken", im Umkreis des
Schlosses Steprath und Schloss Walbeck, als nicht nachvollziehbar. Es ist zu
betonen, dass die gegenwärtigen Zustände der Wege eine sichere und den
Vorschriften entsprechende Nutzung durch die Reiterschaft nicht ermöglichen. Die
fehlende Beschilderung und der schlechte Zustand der Wege erfordern
unverzügliches Handeln.

Die Stadtverwaltung ist aufgefordert, die Bedeutung des Reitsports für den lokalen
Tourismus und die Freizeitgestaltung unserer Bürgerinnen und Bürger anzuerkennen
und die erforderlichen Maßnahmen zu ergreifen, um eine sichere Nutzung der
Reitwege zu gewährleisten und die Situation für die Reiterinnen und Reiter in
Geldern zu verbessern. Dem Antrag sind Fotos der aktuellen Zustände der Reitwege
im Bereich “Am Bröckeln”, Schloss Steprath und Schloss Walbeck beigefügt.

Anlage: Fotodokumentation des Zustands der Reitwege sowie der mangelnden
Beschilderung

Roman Straub
Fraktionsgeschäftsführer



Am Bröckelken - Höhe Haus Steprath - Perspektive Reitweg



Am Bröckelken - Richtung Broecksteg



Am Bröckelken - Höhe Haus Steprath


